



COLUMNAS 26 DE JULIO DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA ARSENAL AUTOR FRANCISCO GARFIAS DIARIO EXCELSIOR

CONEVAL BAJO AMENAZA

El Presidente volvió a referirse con desdén de las instituciones autónomas. No le gustan los contrapesos. Siente que estorban su poder personal y que fueron creadas "para la simulación".

Ha hablado mal del Inai; del INE, de la CRE, de la CNDH. Ahora le tocó al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Primero corrió al director Gonzalo Hernández Licona. No pareció importarle mucho el prestigio, la trayectoria y el reconocimiento a su trabajo.

Basta que sea herencia del "neoliberalismo" para dar luz verde a su salida.

Pero en la mañanera de ayer fue más lejos. No descarta desaparecer el Coneval.

"La verdad abusaron con la creación de todos estos organismos, crearon aparatos burocráticos onerosos sin beneficio, llenaron de oficinas, de instituciones supuestamente autónomas, independientes. Se puso de moda.

"Y existen instituciones. Si se tiene el lnegi ¿por qué no hace esa función? Imagínense, más de 200 trabajadores y los de arriba bien servidos. Sueldos de 200, hasta 300 mil pesos mensuales. ¿Por qué se optó por eso? Para simular", dijo.

El primero que se desmarcó de las palabras del Presidente fue Gerardo Esquivel, otrora asesor económico en la campaña de AMLO, hoy subgobernador del Banco de México.

"El Coneval es mucho más que la simple medición de la pobreza. Evalúa el diseño, operación, impacto de la política social. Su independencia y objetividad es crucial", escribió en Twitter.

Y más: "El Inegi no debe hacerse cargo por sí solo de la medición de la pobreza. Puede recopilar y procesar la información, pero los criterios metodológicos deben ser validados por otra instancia".

Jaime Bonilla empieza a dar señales de desesperación por cuestionamientos que se le hacen, incluso dentro de Morena, de haber maniobrado para gobernar Baja California cinco años en lugar de dos.

El gobernador electo, postulado por ese partido, habría "comprado" tres años más de gobierno a diputados sin escrúpulos del PAN, PRI y MC.

"Vox populi" dice que el "pago de marcha" a los diputados que vendieron su conciencia habría sido de 100 mil dólares, y no un millón como declaró el priista Benjamín Gómez Macías, presidente del Congreso local.

Eso explicaría la aprobación de los cinco años en una legislatura de mayoría panista.

Fuentes locales aseguran que la iniciativa fue presentada por el diputado de Morena, Víctor Manuel Morán, cuya esposa está anunciada como directora del DIF.

El que habría operado todo es Guillermo Ruiz, alias El Titi, futuro fiscal de BC, quien ha sido prestanombres del exgobernador priista, Xicoténcatl Leyva.

"Es un abogado que todo lo arregla a billetazos y esto se parece demasiado a esas formas de operar", puntualizan otras fuentes.

La maniobra atrajo severas críticas a Bonilla de figuras destacadas de Morena, partido que lo postuló al gobierno del Estado.

Porfirio Muñoz Ledo es uno. El diputado, convertido en la conciencia de ese partido, habló de la desaparición de Poderes en BC, ante el atropello a la democracia.

La expanista Tatiana Clouthier calificó de "aberrante" que los diputados locales insistan ampliar a cinco años el gobierno de Bonilla, después de la tormenta que se les vino encima. Empujó en la Permanente el punto de acuerdo que exhorta a dar marcha atrás en la reforma.

Bonilla dijo de Porfirio que "calladito se ve más bonito". A Tatiana la trató de "panista metida al proyecto de Morena".

La versión de la renuncia de Mario Delgado a la coordinación de la bancada de Morena en San Lázaro para irse a buscar la presidencia del partido resultó fake news.

Ya hasta relevo le habían encontrado: Horacio Duarte, subsecretario del Trabajo, quien es diputado con licencia.

El buscapiés se soltó a raíz de una reunión que sostuvo Delgado con su bancada en un Hotel de Viaducto. Pero no era para anunciarles que se iba, sino para discutir la ruta de unidad rumbo a la renovación de Morena.

COLUMNA ALHAJERO AUTOR MARTHA ANAYA DIARIO HERALDO DE MÉXICO

MARKO, UN DIRIGENTE MEZQUINO E IRRELEVANTE

La postura de Marko Cortés frente al conflicto en Baja California (BC) lo pinta de cuerpo entero.

Por un lado —a diferencia de la posición del senador Damián Zepeda en la Comisión Permanente—indicó que no le pedirán al gobernador Francisco Kiko Vega, publicar la reforma que amplía el mandato de dos a cinco años al morenista Jaime Bonilla, aun y cuando no hacerlo impida presentar acciones de inconstitucionalidad.

El dirigente nacional del PAN decidió que como el Congreso de Baja California también puede publicarla, pues mejor esperarán que el próximo Congreso local (ya con mayoría de Morena) lo haga y sean ellos "quienes queden marcados" por promulgar una reforma de esa naturaleza.

O sea, la mezquindad partidista por delante; no la lucha por la democracia por la que tanto se desgarraron los legisladores blanquiazules antier.

Por otro lado, Cortés Mendoza (sí, el presidente de Acción Nacional, por si no le suena el apellido) sostuvo que desde diciembre, o al menos desde principios de año, Morena tenía la intención de ampliar el mandato de Bonilla.

Según contó en plena rueda de prensa, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y la dirigente de Morena, Yeidckol Polevnsky, le propusieron un intercambio: darle al PAN la candidatura interina en Puebla, a cambio de ampliar el mandato en Baja California.

Rechazaron el ofrecimiento. Incluso, dijo, se reunió con sus diputados locales —con mayoría en el Congreso— para instruirlos a rechazar la iniciativa de Morena (lo cual sus representantes se pasaron por el arco del triunfo).

Ahora bien, ¿por qué tal actitud y por qué revelar hasta ahora esa historia?

La respuesta, a decir de Juan José Rodríguez Prats, presidente de la Comisión de Doctrina de Acción Nacional, está en la personalidad de Marko Cortés: "En su mezquindad como persona y en su irrelevancia como dirigente".

Desde su perspectiva, "Marko ve el trasero del que va adelante...; no tiene mirada de horizonte... ¿Qué caso tiene que lo diga ahorita?", pregunta el propio chiapaneco avecindado en Tabasco.

Insiste: "El PAN ha venido actuando tarde. Si se enteró de esa acción desde diciembre o enero, ¿por qué no la detuvo? Ahí está la habilidad del líder. Pero él va tarde en todo, tapamos el pozo con el niño ahogado".

En cuanto a las intenciones de Andrés Manuel López Obrador en este asunto, Rodríguez Prats lo que ve es la búsqueda —por parte del Presidente de la República— de posicionar al mayor número de gobernadores posibles de su partido rumbo al 2024.

Y no porque AMLO quiera reelegirse, sostiene, sino más bien para poder dejar un sucesor: La Cuarta Transformación "es un proyecto transexenal".

GEMAS: Obsequio de la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México: el asesinato de dos ciudadanos israelíes en Plaza Artz fue resultado de "arreglos con la mafia israelí".

COLUMNA TEMPLO MAYOR DIARIO REFORMA

QUE NADIE se espante, peeero en la Ley de Extinción de Dominio aprobada ayer se coló el fantasma de la expropiación al estilo priista de los años setenta del siglo pasado. Y es que ahora el presidente Andrés Manuel López Obrador podrá despojar a los ciudadanos de sus empresas o propiedades y venderlas ¡sin sentencia de un juez!

MENOS MAL que el actual gobierno se caracteriza por respetar el marco legal, por honrar los contratos ya firmados, por respetar las inversiones realizadas y por no estar en contra de los derechos de propiedad. ¡Que si no!

NO ES PASIONAL, pero sí es un crimen la manera en que el equipo de Jesús Orta está jugando con la credibilidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Ni los creadores de "La rosa de Guadalupe" se creyeron la historia de que la doble ejecución en Artz en una "venganza por celos".

LO GRAVE del asunto es que la versión literalmente salió de la camioneta de la SSC en la que llevaban detenida a "Esperanza N", la presunta asesina de los dos extranjeros de los que se dice que tenían antecedentes penales en Israel. Es decir, la dependencia no sólo dejó correr el cuento, sino que lo hizo antes inclusive de presentar a la mujer ante el Ministerio Público.

Y, LUEGO, en la noche del miércoles el propio Orta validó la versión de la novia que por celos llevó a cabo una doble ejecución con un comando, armas largas, equipo de distracción y hasta peluca rubia. VAYA PARADOJA: la movilidad nomás no avanza, pues hasta la fecha sólo 11 de 32 entidades han aprobado su respectiva ley sobre la materia. De ahí que la diputada Pilar Lozano anda movida tratando de convencer a las restantes de entrarle también al tema.

Y SU ARGUMENTO tiene rueditas, pues les ha estado explicando que no sólo se requieren cambios a nivel nacional en la infraestructura y los ordenamientos, dado que el 74 por ciento de la población vive en zonas urbanas, sino que además se están perdiendo de la posibilidad de acceder a recursos frescos... y verdes.

LA TIRADA en San Lázaro para el próximo ejercicio presupuestal, de acuerdo con la legisladora, es etiquetar recursos para los estados que impulsen la movilidad no motorizada, con la creación de

ciclovías, por ejemplo; así como buscar apoyos a las empresas que promuevan el uso de la bicicleta. Pero para acceder a ese dinero, hay que pedalearle en sacar adelante la nueva ley.

POR SUERTE Donald Trump no entiende el español, pues si leyera los textos de Agustín Gutiérrez Canet seguramente nos pondría más aranceles. Por supuesto es dueño de sus palabras, pero las escribe desde la residencia de la embajadora mexicana en Washington, su esposa Martha Bárcena. Y, pues, como que eso no se ve muy diplomático.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON AUTOR CARLOS MARIN DIARIO MILENIO

LA DEVALUACIÓN DEL EVALUADOR

Día y medio después de haber corrido al secretario ejecutivo que encabezó la institución por algo menos de 14 años, el presidente Andrés Manuel López Obrador pone en capilla al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

Una comedida pregunta en la mañanera de ayer sobre si contempla desaparecer el organismo para que sus funciones las realice el Instituto Nacional de Estadística y Geografía le puso el balón para que, sin portero en el arco, chutara de penalti sin titubear: "No lo descartamos, porque la verdad abusaron con la creación de todos estos organismos; crearon aparatos burocráticos onerosos. Sin beneficio, llenaron de oficinas, de instituciones, supuestamente autónomas, independientes. Se puso de moda todo eso y existen instituciones. Si se tiene el lnegi, ¿por qué no el lnegi hace esa función? Además ya el lnegi hace este trabajo: ya mide lo que tiene que ver con crecimiento económico y también mide pobreza. Entonces son cosas que se tienen que ir ajustando, es parte de la transformación, de la austeridad republicana".

En su opinión, el dinero que se le asigna al Coneval (este año 89 millones 600 mil pesos) podría utilizarse para "combatir la pobreza en lugar de crear el aparato para medirla".

Lo cierto es que no tendría que crearse nada nuevo y que la prestigiosa institución es necesaria para evaluar las políticas sociales del gobierno federal.

Apenas hace ocho días, la Secretaría de Bienestar informó que "considera fundamental que el Coneval continúe operando con normalidad en pleno ejercicio de sus funciones como órgano de observación y evaluación de la política social".

Una de las más calificadas reacciones contrarias por completo a lo que piensa el Presidente provino de su ex asesor de asuntos económicos en la campaña electoral, el doctor Gerardo Esquivel Hernández, a quien López Obrador consideró para ocupar la Subsecretaría de Egresos en Hacienda y que por su gran acreditación halló una mejor y más honrosa posición como subgobernador del Banco de México: "El Coneval evalúa el diseño, operación e impacto de la política social. Su independencia y objetividad es crucial" y se ocupa de mucho más que la simple medición de la pobreza.

Vía Twitter, indicó que el lnegi puede recopilar y procesar la información sobre la pobreza, pero esto debe ser validado por otra instancia, precisamente el Coneval. Recordó que en el sexenio pasado hubo dos casos en que la independencia del organismo fue decisiva: la evaluación del programa Cruzada contra el Hambre, alertando sobre "múltiples problemas de diseño de dicha estrategia", y fue la primera instancia que reaccionó ante un cambio en la metodología... ¡del lnegi! para medir el ingreso.

"Este cambio hubiera roto con la continuidad y comparabilidad de las cifras de pobreza y habría generado una falsa y equivocada idea de reducción de la pobreza...".

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÌN LÒPEZ DÒRIGA DIARIO MILENIO

EL CRIMEN, DE ARTZ PEDREGAL A ISRAEL

Las causas oficialmente perdidas son las que exigen una mayor lucha. Florestán

Un supuesto homicidio pasional en el sur de Ciudad de México descubrió una asociación del crimen organizado local con cárteles de Israel.

Todo comenzó así: a las 5 de la tarde del miércoles, llegaron a la puerta de la plaza Artz Pedregal dos sujetos. Hicieron 40 disparos de armas largas al aire y escaparon de inmediato. Ocho minutos después, una mujer identificada luego como Esperanza y otra persona, mataron a tiros a dos comensales del restaurante Hunan, en ese centro comercial. La pareja escapó, pero ella fue detenida por un policía cuando huía por la calle mientras se despojaba de la ropa y una peluca, para que no la identificaran.

Más tarde se sabría que nunca hubo tal crimen pasional y que la mujer y su acompañante habían ejecutado a uno de los principales capos del crimen organizado de Israel, Benjamín Yeshurun Sutchi, que se encontraba prófugo en México bajo el nombre falso de Sion Jony Ben. Con él estaba Alon Azulay, ambos de nacionalidad israelí.

En Jerusalén se confirmó esta ejecución en México y comentó que sería un terremoto en la organización del crimen organizado de ese país que alteraría equilibrios, mandos e influencia. De ese tamaño.

A esto hay que agregar que el mismo día fue deportado desde Cancún, Erez Akrishevsky, otro ciudadano israelí prófugo de la justicia de su país desde hace 18 años, que vivió allí sin que nadie lo notara.

Este Akrishevsky tiene una vida paralela con Sutchi: ambos capos de alto rango en Israel, ambos prófugos en México, uno ejecutado el miércoles y el otro deportado el mismo día.

Será labor de las instancias de inteligencia y seguridad de ambos gobiernos llegar al fondo de este caso y desenmarañar esta asociación delictiva y el móvil de este crimen que estremeció a la mafia de aquel país y sacudió a la sociedad mexicana, la que documentó violentamente lo que siempre se ha negado: que en Ciudad de México los cárteles de la droga operan a todo lo que dan y asociados con el crimen internacional.

RETALES

- 1. CIERRE. El presidente López Obrador se mostró ayer a favor de la desaparición del Coneval, a lo que se opusieron Gerardo Esquivel, subgobernador del Banxico, y Mario Delgado, presidente de la Jucopo en San Lázaro. Que los escuche;
- 2. PERMISO. Por la tarde la Semarnat publicó los estudios de Impacto Ambiental del aeropuerto de Santa Lucía, con algunos condicionantes. Pero la obra sigue detenida, no ha iniciado, por los amparos en su contra; y
- 3. FUGADOS. Desde hace tiempo están fuera del país los dueños de Oro Negro, a los que un juez dictó orden de aprehensión por fraude en agravio de inversionistas extranjeros: Gonzalo Gil White, José Antonio Cañedo White, Carlos Enrique Williamson y Alonso del Val. Acusan a Pemex de corrupción y a sus acreedores de colusión. Pero no se lo compran.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE Patricia Mercado, senadora de Movimiento Ciudadano, dijo que como secretaria de Gobierno de Ciudad de México, en el sexenio anterior, no tuvo información de alguna banda relacionada con los israelíes ejecutados el miércoles en Plaza Artz, alcaldía de Álvaro Obregón, pero sugirió preguntar a los entonces funcionarios involucrados en materia de seguridad y procuración de justicia, entre ellos su compañero del PRD y ex jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Hay que recordar que durante toda la gestión anterior se sostuvo la narrativa de que en la capital no había crimen organizado más allá del narcomenudeo, como si esa actividad no dependiera de los cárteles de la droga.

QUE acaso contagiadas con ese discurso, las instancias de procuración de justicia capitalina, que encabeza Ernestina Godoy, se dieron a la tarea, menos de una hora después del doble crimen en el Pedregal, de esparcir entre periodistas la especie de que la detenida Esperanza N. confesó que el móvil fue "pasional", pues su conquista por Facebook le salió infiel. La prisa por querer bajar a "pasional" un crimen del hampa organizada, acaso internacional, quedó exhibida horas después, cuando tuvieron que corregir porque los dos abatidos resultaron ser unas fichitas israelíes, con cuentas pendientes en su país y aquí, además de que fue una acción concertada en la que participaron por lo menos cinco pistoleros, a juzgar por los testimonios, los videos y los casquillos recogidos en el lugar. Peor aún: uno de los baleados ya había sido detenido en México en 2005, en Polanco, por cierto, y estaba ligado a los Beltrán Leyva.

QUE el presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, permanecía anoche hospitalizado y en recuperación tras la cirugía a que fue sometido el miércoles por una afección en la vesícula biliar, aunque con la expectativa de ser dado de alta y volver a su casa en las próximas horas. ¿Mantendrá el legislador su intención de repetir en la presidencia de la Mesa Directiva por el bien de la patria?

COLUMNA PEPE EL GRILLO DIARIO LA CRONICA

UN RETO EXTRA

La ejecución de dos ciudadanos de Israel en una plaza comercial capitalina es, sin exagerar, un reto extra en materia de seguridad, un desafío inesperado para la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum.

El hecho puso al descubierto que, en contra de las mentiras repetidas sin cesar en la administración de Miguel Ángel Mancera, no solo hay carteles nacionales operando en la ciudad, sino también peligrosos delincuentes internacionales.

La indagatoria tiene que dar resultados rápido y debe incluir un plan para reforzar la seguridad en las plazas comerciales de la metrópoli, pues los hechos violentos en esos espacios se repiten y están generando psicosis.

Como si nada

Uno de los aspectos claves en el caso del tiroteo en el Plaza Artz, es que las víctimas israelíes portaban documentos de identificación expedidos por autoridades mexicanas.

Pudieron entrar y salir del país aunque tenían la ficha roja de Interpol, lo que muestra ineficacia y corrupción, ¿hasta qué nivel?

Autoridades de migración y la cancillería tiene que responder preguntas al respecto.

Desde luego los mandos actuales tienen pocos meses en los cargos, pero es necesario detectar cómo es posible de delincuentes internacionales peligrosos atraviesen todos los filtros y terminen comiendo plácidamente en un concurrido restaurante de comida oriental.

Uno de los ejecutados, Ben Sutchi, ya había sido capturado y expulsado del país en el 2005 y regresó como si nada para seguir delinquiendo.

Los lugares en Pemex

En el Pemex de la 4T no hay un lugar para Carlos Romero Deschamps, quien se ha pasado las últimas semanas buscando abogados que le tramiten amparos contra órdenes de aprehensión.

El primer paso es romper su cacicazgo al interior del Sindicato de Trabajadores Petroleros, lo que ya está en curso. Cada día hay más aspirantes a sucederlo.

También se valora la posibilidad de someterlo a juicio político, ya es senador de la República y goza de fuero.

En contraste, en el Pemex de la 4T sí hay lugar para la iniciativa privada.

Aunque se perdió tiempo valioso, ya quedó claro que el gobierno solo no podrá rescatar a la paraestatal y mucho menos convertirla en motor del desarrollo.

La participación empresarial es necesaria.

La ventanita

Ya existe un documento firmado en dos ocasiones por el presidente López Obrador en el que sostiene que no piensa reelegirse.

La segunda firma la puso al lado de la firma de un notario público para darle más formalidad ¿Con eso queda zanjado el tema?

La respuesta es que no. El propio presidente mantiene abierto el juego. Dijo que se quedará en Palacio Nacional hasta que el pueblo quiera.

Los bien pensados opinamos que se refiere al ejercicio de revocación de mandato del 2021.

Los mal pensados dirán que el presidente se resiste a cerrar la posibilidad de prolongar su mandato y deja abierta una ventanita.

JORNADA: ASTILLERO /

*MARKO Y YEIDCKOL: "REVELACIONES"

/ JULIO HERNÁNDEZ (P.10)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL / <u>EL SUPERYÓ DE ANDRÉS MANUEL</u> / RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.46)

EXCÉLSIOR: RAZONES /

LA MAFIA ISRAELÍ EN MÉXICO

/ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.8)

UNIVERSAL: BAJA CALIFORNIA: LA DEMOCRACIA ATROPELLADA

/ LORENZO CÓRDOVA VIANELLO (PP-7)

UNIVERSAL: PLATA O PLOMO / LA MATAZÓN INTERMINABLE / ALEJANDRO HOPE (P.2)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.17)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.11)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.94-95)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.43)

HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

RAZÓN: <u>ROZONES</u> (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ No le beneficia al PAN coquetear con los priistas rumbo al 2023. Están equivocados § En el ideario político se habla de dos sociedades. El PRI-AN y el PRI-MOR, la primera no le conviene

§ La ruta del panismo debe ser mantenerse como segunda opción de voto rumbo al 2021

§ Quiere GEM Técnicos Bachilleres en Autotransporte operando el transporte público

§ Trabaja Héctor Bautista por recuperación del PRD Edomex

Para los diferentes partidos políticos que están en condiciones de disputar la Gubernatura del estado de México es válido explorar, incluso especular sobre posibles alianzas, pues la simple suma de números les otorga fortaleza aritmética, pero en el caso concreto de Acción Nacional (PAN) es un error pensar con seriedad en una sociedad con el Revolucionario Institucional (PRI).

Quienes mandan en el albiazul no deben pensar en voz alta, el apoyo o respaldo práctico del priismo mexiquense, considerado el más poderoso del país, podría ser necesario en una elección de tercios, teniendo al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en alta expectativa, pero nada más. Es decir, este tipo de acuerdos, de facto, no son nuevos, se han llevado a cabo en diferentes ejercicios electorales, quizá no en esta entidad, pero de eso a ir alimentando la posibilidad de una alianza formal PRI-PAN podría ser contraproducente, pues lejos de fortalecer al panismo como fuerza política, los llevaría a robustecer la imagen de un PRI-AN y ante ello los beneficiados serán los morenistas.

Es claro, hay diversos sectores de la sociedad que piensan que el PRI y el PAN son similares, que han transitado en acuerdos en diferentes momentos, por ello en redes sociales y charlas de café sale a relucir lo del PRI-AN cuando se habla de uno u otro. Lo del PRI-AN también forma parte del discurso de Andrés Manuel López Obrador, cuando se trata de identificar a los enemigos de la Cuarta Transformación. Sería un grave error para el albiazul abonar a dicha lectura.

Hay panistas panistas que comenzarán a darle la espalda a esta opción política que avanza con firmeza, si se mantiene el discurso de no poner un alto a quienes sugieren que el PRI-AN vaya a las urnas como única opción para lograr la gubernatura del estado de México. En todo caso, al blanquiazul le generaría mayores dividendos ligar al priismo con el morenismo, en la sociedad del PRI-MOR.

Más allá de los estudios u encuestas, que seguramente tienen en sus escritorios los tomadores de decisiones, en tierra la imagen del PRI está asociada a diversos elementos negativos, no vive su mejor momento, parece sin rumbo claro, por ello no se entiende en dónde surge la idea de que el PAN, que es la segunda opción de voto para la gente, se quiera anclar en la fantasía de coquetearle a los priistas.

La estrategia del PAN no debe ser otra que mantenerse como segunda fuerza política rumbo al 2021, apostar por grandes acuerdos de unidad en municipalidades claves, avanzar en el valle de México, posicionarse en la zona oriente y poner la vista en el sur del estado, así como no ceder en el norte donde han ganado votos en los últimos procesos electorales.

Solo en esta medida continuará avanzando en su empoderamiento frente a la sociedad, necesitará mayores espacios legislativos y municipales en 2021, así como recuperar a militantes que apostaron por MORENA en los pasados comicios, dar la espalda a esta ruta y endurecer el discurso de que necesitan al PRI, los perderá en su oportunidad de mantenerse como la segunda opción de voto para el electorado. En fin, solo ellos saben.

Atajos

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza anunció en San Martín de las Pirámides que el próximo mes comenzará a impartirse la carrera de Técnico Bachiller en Autotransporte, que estará enfocada en profesionalizar a los operadores en temas como prevención de accidentes, respeto a las mujeres y calidad en el servicio, entre otros.

Habrá que esperar la respuesta de los empresarios críticos, si es que la hay, porque la idea suena sofisticada, pero finalmente, podría quedar solo en eso.

«Iniciamos en el mes de agosto, por primera vez, la carrera de Técnico Bachiller en Transporte; en donde los operadores del transporte pueden continuar con sus estudios y, además, terminar con una especialización, y una cédula y un título que los acredite como Técnico Bachiller en el Autotransporte, y especializarse en temas tan importantes como la prevención de accidentes, el manejo seguro, la cultura de responsabilidad vial, atención al usuario, calidad en el servicio, respeto a las mujeres que utilizan el transporte público», especificó.

Por la izquierda: Héctor Bautista López, considerado el líder de la corriente "Alternativa Democrática Nacional" (ADN), está recorriendo el estado de México visitando a diferentes liderazgos, hay quienes no le creen pero parece dispuesto a generar las condiciones necesarias para que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se recupere en los comicios del 2021. Bautista, fue el segundo alcalde del PRD en ganar Nezahualcóyotl, donde inició su carrera política como regidor, siempre ha operado alejado de los reflectores. En días pasados tuve una conversación con este personaje que se puede ver en las redes sociales, el Lunes la comentamos.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

Lluvias

Las Iluvias de este jueves en el Valle de México provocaron encharcamientos e inundaciones en diversos municipios, lo que provocó movilizaciones de bomberos, elementos de Protección civil y trabajadores de organismos de agua. El gobierno de Tlalnepantla informó que elementos de Protección Civil y la Comandancia de Bomberos de Tlalnepantla atendieron contingencias y se desplazaron por varios puntos del municipio, como Santa Mónica, Periférico, San Jerónimo Tepetlacalco, entre otros puntos. En el bajo puente de Santa Mónica se registró un encharcamiento, por lo que fue cerrada momentáneamente la incorporación del Boulevard Manuel Ávila Camacho; en tanto en la calle Viveros de la Colina, en el fraccionamiento Viveros de la Loma, se cayó un árbol sin que se registraran lesionados...En Chalco, la granizada provocó que el techo móvil del palacio municipal se desplomara. En redes sociales circularon videos de este momento en el que los empleados se muestran asustados ante este inesperado hecho...En Cuauatitlán Izcalli, el monitoreo a la presa El Ángulo es constante, lo mismo que en el Río Cuautitlá, sobre todo del lado de San José, en donde se tiene registrado un socavón...La que estaba feliz a pesar de la desmañanada, era la presidenta de Naucalpan Patricia Durán Reveles, quien acudió a la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, para recibir de manera formal la donación de un predio confiscado a la delincuencia, para construir ahí una universidad pública en beneficio de 65 mil jóvenes, y anunció que el Ayuntamiento hará una inversión de 32 millones de pesos para arrancar la obra y se coordinará con el Gobierno del Estado de México e instituciones educativas para realizar este proyecto...La décima regidora de Tlalnepantla Karen Zamarripa, contenderá para ser consejera nacional del PAN por Huixquilucan y consejera estatal por Tlalnepantla el próximo 4 de agosto; preside la Comisión de Fomento al Desarrollo Económico y forma parte, de las de Hacienda, Agua, Drenaje y Alcantarillado, entre otras.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que el gobernador Del Mazo dio una buena sorpresa al anunciar que, a partir de agosto próximo, se iniciará la carrera de técnico en autotransporte con grado de bachillerato, esto para que los choferes del servicio público se capaciten, sean responsables y "respetuosos sobre todo de las mujeres". No faltó quien considerara que, para tan titánica tarea, se podría requerir la instauración de un doctorado. Que usualmente prudente y mesurado, ayer causó comezón el líder morenista en el Congreso local, Maurilio Hernández, con sus consideraciones acerca de que el dinero sucio entra a partidos políticos con o sin financiamiento. Esto, como respuesta a quienes afirman que si la austera 4T les dan un recortón de 50 por ciento a las prerrogativas, los pueden inducir al mal camino. El tema sin duda se pondrá calientito.

Que el Cabildo de Toluca aprobó por mayoría de votos el nombramiento de Juan García Atilano como representante indígena ante el ayuntamiento, y es que las comunidades indígenas no se pusieran de acuerdo. En esos casos la ley establece que sería atribución del presidente municipal realizar la designación. A ver cómo vienen las reacciones de ese sector en el cual su antecesor podría agitar las aguas.

Que algo "les madrugó" en cuestiones preventivas de Protección Civil en algunos municipios, pues por ejemplo, por la tormenta de ayer en la zona limítrofe con Ciudad de México, el nivel del agua del Río de los Remedios se desbordó y afectó a Tlalnepantla. Por otra parte, de plano fue sorpresivo y preocupante que, por el granizo, una enorme lona que fungía como techo del patio en el palacio municipal de Chalco se colapsó. ¿Alguien no estará haciendo su chamba, o le echarán la culpa al inclemente Tláloc?

Que sigue la mata dando, y nuevamente fue en Tecámac, donde gobierna la morenista Mariela Gutiérrez, el escenario del crimen. Ayer otras dos camionetas de transporte público fueron incendiadas en el municipio, presuntamente por grupos de extorsionadores. Estos nuevos ataques ocurrieron a las 06:00 horas, y fueron los vecinos del poblado Santa María Ozumbilla quienes reportaron la agresión contra las dos unidades de la Ruta San Juan Zitlaltepec, conocida como Las Bruja

COLUMNA LETRAS DE JUAN GABRIEL AUTOR JUAN GABRIEL GONZÁLEZ DIARIO 8 COLUMNAS

- icardo Aguilar Castillo, entre la ansiedad y su inmadurez política.
- Con una foto al lado del gobernador RAC se promociona para el PRI.
- Ozuna desmintió robo en casa de los Encinos, pero a otro sí lo saquearon.
- Y al regidor panista de Ocoyoacac, José Valladares, le salieron alas.

Con tantos años de amasar poder y fortuna Ricardo Aguilar Castillo, ex presidente estatal del PRI y – a panzazos- actual diputado federal, nomás no da señales de madurez política y sí de una grave ansiedad por regresar a los escenarios de alto nivel.

Desde el lunes pasado Aguilar Castillo no duerme sólo de presumir en redes sociales su fotografía con el gobernador, Alfredo del Mazo, a quien acompañó hace dos días a una gira de trabajo por el municipio de San Bartolo Morelos y posteriormente a una reunión en Toluca.

Sólo hay que verle el semblante de funeral a Aguilar para saber que el gobernador no le dio muchas esperanzas en su anhelo de repetir en el Comité Directivo Estatal partidista. Pero más simpáticos se ven aquellos que desde ahora -y a partir de una gráfica- ya dan por hecho que Ricardo Aguilar será el próximo dirigente del PRI mexiquense.

En el tricolor hay una regla básica en tiempos de definiciones: lo primero que le piden a un priista cuando le dan la noticia de que será candidato o dirigente es "no contárselo ni a su vieja ni a su almohada", y lo que está haciendo Ricardo es todo lo contrario; balbucea emociones en aras de levantar calenturas.

En el Estado de México si algo le debe sobrar a un verdadero político cercano al gobernador son momentos y fotografías; pero cuando ese político presume una postal al lado del que manda sólo refleja su lejanía.

¿De veras hay quienes creen que Ricardo Aguilar será el sucesor en el partido?, yo digo que no y basta mencionar tres argumentos básicos para desechar al oriundo de Jilotepec:

1.- Lo que menos requiere el PRI mexiquense es tener de dirigente a un personaje vinculado con el ex presidente, Enrique Peña; 2.- Ricardo Aguilar fue subsecretario de la SAGARPA en el sexenio peñista, dependencia que ha sido señalada por la Auditoría Superior de la Federación por el desvío de más de Mil Millones de pesos que nunca llegaron al campo y relacionada con la "Estafa Maestra"; y 3.- En caso de que llegara a ser presidente, Ricardo le tendrá que pedir a su hermano Edgar Castillo la renuncia a la dirigencia estatal de la CNC, o al menos que quieran hacer del partido la agencia de colocación familiar... por esos y peores comportamientos la militancia priista los mandó al carajo en el 2018.

En resumen, Ricardo Aguilar no hace más que un alarde desesperado de sus deseos por volver al protagonismo... dicho de otra forma, sólo es "el petate del muerto", lo cual significa que él no va a ser.

CANCIÓN, DICHO O REFRÁN

Te lo digo Juan, pa' que lo entiendas Pedro...

Por cierto, el pasado lunes se difundió la falsa noticia de que el Secretario General de Gobierno estatal, Alejandro Ozuna Rivero, fue víctima de la delincuencia. Según la "Fake News" el domicilio del funcionario, ubicado en el Club de Golf "Los Encinos", del municipio de Lerma, fue asaltado. Ozuna descartó tal acontecimiento y aclaró que la movilización policiaca se derivó de una falla en el sistema de alerta. Por supuesto que de haber sido verdad estaríamos entre la tirria y la chunga, pues se trata del segundo hombre más importante de la administración mexiquense y el encargado directo de la seguridad estatal; además, rayaría en lo increíble porque la casa de Ozuna está en uno de los complejos habitacionales más resguardados del país. Sólo a un verdadero descuidado, de ese nivel, le puede ocurrir algo tan brutal... ¿verdad Ricardo Aguilar Castillo?, ¿ya ves que también debiste poner una alarma en tu casa de Los Encinos?

Perro que ladra...

Al que sí le salieron alas fue al Octavo Regidor de Ocoyoacac, José Valladares Monroy, pues no se le ha visto en las oficinas del ayuntamiento desde el pasado miércoles 17 de julio, día en que esta columna ventiló la carpeta de investigación, por medio de la cual la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) lo indaga por los delitos de hostigamiento y acoso sexual, en agravio de quien fuera su secretaria. En venganza porque el titular del organismo municipal de Derechos Humanos, Javier Sierra, ha asumido el caso de la presunta agraviada, Valladares Monroy trata de impedir el trabajo del ombudsperson local. El edil panista pidió en cabildo que la defensoría municipal ya no lleve a cabo la capacitación del cuerpo de policía en materia de derechos humanos, según porque las autoridades estatales -a través del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (FORTESEG)- ya están haciendo lo propio. Lo que no sabe el "Todas Mías Valladares" es que FORTSEG brinda capacitación técnica y Derechos Humanos municipal orienta a los uniformados sobre el respeto y trato social, dos cosas totalmente diferentes. Este regidor sí que está bien zopenco... ah, ipero no fuera para echarle los perros a las damas!







